
台中市仁美獅子會、台中彰化同鄉會、台灣六桂
宗親會「三會合一」，與會130多人統一着裝出席
海峽論壇。 記者米南 攝

統 一 着 裝
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這是台灣「5．20」之後，大陸層級最高的領導人對發展
兩岸關係的表態。俞正聲特別指出，論壇開幕前，他同

兩岸部分嘉賓代表見面，他們高度評價兩岸關係和平發展所
取得的成就，同時亦對兩岸關係發展前景有些擔憂，強烈呼
籲維護兩岸關係和平發展與台海和平穩定。「這是兩岸同胞
的共同心願，需要兩岸同胞共同作出努力。」

台海和平需年輕人接力
俞正聲強調，維護兩岸關係和平發展與台海和平穩定，關
鍵是要堅持「九二共識」政治基礎，堅決反對和遏制「台
獨」分裂活動。堅持這一政治基礎，兩岸關係就能向着光明
的前景邁進。
俞正聲指出，要持續擴大深化兩岸民眾交流，尤其要多舉
辦一些體驗式交流，讓兩岸民眾樂於參與、有所收穫。只要
堅持不懈，兩岸民眾交流定會成為維護兩岸關係和平發展的
「錨頭」、駛向美好未來的「風帆」。同時，維護兩岸關係
和平發展與台海和平穩定，需要兩岸年輕人接續努力。希望
兩岸年輕朋友多往來多交流，成為相互理解、共同打拚、攜
手前行的好朋友好夥伴，做兩岸關係和平發展的推動者、建
設者、維護者。

歡迎台青登陸展抱負
「我們將不斷完善政策措施，為台灣同胞在大陸工作、生

活提供更多便利。」俞正聲提出，支持大陸台資企業轉型升
級和參與「一帶一路」建設，歡迎廣大台灣青年來大陸施展
抱負，為他們在大陸學習、就業、創業、交流搭建更多平
台，同時鼓勵開展兩岸科技研發合作，深化兩岸學術交流。
俞正聲說：「我們高度重視台灣同胞提出的希望在大陸出

行更便捷的建議，將盡快出台實施辦法。」
據了解，出席本次論壇大會的兩岸嘉賓約1,700人，其中台

灣嘉賓1,100多人。中國國民黨副主席胡志強、花蓮縣縣長傅
崐萁等在會上發言。開幕式前，俞正聲會見了參加論壇的部
分兩岸嘉賓和主辦單位代表。

俞正聲：兩岸形勢越複雜 越需加強民眾交流

陸推新措 方便台胞工作生活

對於連續多年採訪海峽論壇的兩岸記
者來說，昨天的論壇大會並未如往屆一
樣釋放對台利好和政策「紅包」，確實
令人意外，但又在情理之中。

毋庸諱言，台灣當局新任領導人上台以來對「九二共
識」的核心意涵刻意迴避，對兩岸關係根本性質態度模
糊，為兩岸關係前景蒙上了一層陰影。因此，本屆海峽
論壇成為外界觀察兩岸關係發展的一個風向標。一位台
灣媒體同行會後這樣說道：「原先期待俞正聲主席和張
志軍主任在會上發佈利多，不過，現在想想民進黨執政
後的言行舉動，大陸的態度亦屬正常。」

當天參會的台中市仁美獅子會副會長顏惠莉則顯得樂
觀。她表示，俞主席說大陸將繼續推進兩岸各領域交流
合作，維護兩岸關係和平發展與台海和平穩定，「這個
表態就是給台灣民眾最大的禮包」。

確實，從本屆海峽論壇活動內容觀察，非但沒有出現
「降溫」的跡象，反而擴大了民間交流領域，新增不少
兩岸民間互動的板塊。這一切正如俞正聲主席所指出
的，儘管台灣政局情況有些變化，海峽論壇仍是兩岸交
流很好的平台。也如國民黨副主席胡志強所做的回應：
只要堅定信心，（兩岸關係）「一定會迎來好天氣」。

■記者 米南

香港文匯報訊（記者 蘇榕蓉 廈門
報道）本屆論壇大會突出互動分享和
體驗式交流，首次新增兩岸青年企業
家對話環節。大陸京東集團首席執行
官劉強東、北京國能中電能源有限責
任公司董事長白雲峰、台灣群聯電子
股份有限公司董事長潘健成、台灣歐
付寶電子支付股份有限公司董事長林
一泓等4位兩岸有代表性的傑出青年企
業家現場對話，圍繞兩岸青年就業創
業、共圓夢想的話題進行互動交流。
劉強東在現場分享他樂活創業時不

經意透露，京東內部有逾百名台灣員
工，京東每年開放四千名在校大學生
的實習崗位，亦歡迎台灣大學生報名
實習。這個信息讓坐在台下的台灣新
青年公共服務協會副秘書長、中國國

民黨屏東市黨部主任傅建雄興奮不
已。

通過體驗增對中華文化認同
傅建雄告訴本報記者，大陸一家企

業就有這麼多實習機會，簡直會讓台
灣年輕人「羨慕嫉妒恨」。他希望陸
企有更多的實習機會提供給台灣南部

青年，「我相信有很多台灣南部大學
生想到大陸去看看，甚至可以一起工
作，因為學生階段的互動交流、積累
的情感在他們走出社會工作創業之前
是彌足珍貴的，以後兩岸青年互動交
流亦會更加扎實。」
傅建雄稱，近兩年來，台灣年輕人

對大陸看法已經有很大的變化，接下

來可以讓台灣中南部的年輕人多赴大
陸參訪、體驗式實習，與大陸青年真
正在一起。他解釋，台灣大學生若能
在讀書期間到大陸感受經濟的發展，
觀察陸企實際運作和社會個體的差
異，通過實際體驗獲得最真實的資
訊，進一步加強對中華文化的認同
感。

香港文匯報訊（記者 蘇榕蓉 廈門
報道）中國國民黨副主席胡志強12日
出席海峽論壇大會致辭時痛批民進黨
「新南向政策」，指稱「不要把台商
當成棋子」。
他說：「有人希望台商最好不要到

大陸，到東南亞去，這就是把台商看
做棋子。我不贊成這個看法，台商是
種子而非棋子，把它栽培下去以後，
用心灌溉，就會長成大樹，讓兩岸關
係更好。」
胡志強指出，台商在大陸的成長驚

人，也很有力量。「感謝大陸各級政
府對台商的照顧，希望台資企業在大
陸能繼續發展，兩岸人民同受其惠。
同時也希望大陸各級政府繼續加強照
顧台商，擴大合作產生的商機。」
2009年，胡志強以台中市市長的身

份出席首屆海峽論壇，當時國民黨重
新執政，氣勢如虹。今天，他站在同
一個台上，自言「準備了一些心中的
感想，想給各位報告」。
胡志強說，過去十幾年，兩岸變化

有起有伏，「有出太陽的日子，也有

陰天下雨」。但他強調，如今不管在
大陸還是在台灣，大家都覺得和平最
好，成績得來不易。因為「九二共
識」是兩岸和平的基礎，它對台灣
「沒有傷害，只有幫助」。
他表示，台灣情勢變化，使得當前

兩岸政治、政府互動產生困難，沒有
互信、立場也不定，但「政治艱難，
經貿先行」，讓兩岸人民同受其惠。

香港文匯報訊（記者 蘇榕蓉 廈門報道）民進黨當局推出
「新南向政策」，意在引導台灣業界南向發展，台灣名嘴、
中國文化大學教授邱毅對此不以為然。他在昨日廈門舉行的
「兩岸智庫論壇」上表示，大陸「一帶一路」戰略是有完整
配套、金融平台與區域經濟佈局的經濟大戰略，但「新南向
政策」只是政治口號而已，兩者一實一虛，優劣高下是極為
明顯的。

指「新南向政策」看不到商機
第八屆海峽論壇首次設立「兩岸智庫論壇」，匯聚了兩岸

四地相關智庫專家學者逾百人參加。多位台灣學者登台演講
時均表達了對「蔡政府」的擔憂和對推進兩岸經合的願望。
邱毅認為，「新南向政策」其實是南柯一夢，並沒有得到

相關國家的正面回應，注定是失敗的，這無法彌補兩岸經貿
因台灣當局不承認「九二共識」所產生的損失。
邱毅認為，大陸的「一帶一路」是一個有頂層設計、有執

行計劃、有配套措施，一個完整的大戰略。「很多台商可以
搭上便車，可以找到商機。可是就『新南向政策』來說，大
部分台商都不知道商機在哪裡，不知道到底是商機還是投資
陷阱。」

專家倡建海峽共同體護東南海
台灣「國政基金會」執行長尹啟銘認為，產業合作平台是

兩岸未來非常重要的一個合作機制。未來兩岸的合作將從官
方為主變成民間為主。過去企業之間個別項目來合作，接下
來必須要在產業間搭建一個合作平台，在這個平台上加強合
作，才能夠有更大規模的效應產生。
台灣大學政治系教授張亞中則倡議，推動構建一個超兩岸

結構的組織如海峽共同體，共同維護兩岸在東海和南海的權
益。

香港文匯報訊（記者 蘇榕蓉 廈門
報道）2016海峽兩岸暨港澳僑界圓桌
峰會11日在廈門召開，兩岸四地及海
外僑團負責人為「擴大民間交流、促
進融合發展」建言獻策。
中國僑聯副主席喬衛表示，兩岸僑

界要倍感珍惜情同手足不斷增長的情
誼，進一步鞏固堅持「九二共識」，
這是繼往開來的重要基礎。要以民族
利益為重，相互包容，將兩岸同心圓
畫得更大，把兩岸命運共同體築得更
牢。
喬衛希望多關注僑界青年所思所

想，引導他們成為兩岸和平發展更為
積極的新力量。他透露，將繼續努力
探索符合新生代的價值取向，創造更
多機會條件促進兩岸青年來往交流。
全國政協常委、香港僑界社團聯會

會長余國春表示，當前台灣政局發生
變化，台灣新領導人沒有明確承認
「九二共識」，在兩岸關係性質這一
根本問題上採取模糊態度。香港同胞
作為中國公民，應堅定「九二共識」
是兩岸良性互動的政治基礎，香港僑
界亦堅定這個立場不放鬆，在促進兩
岸和平發展中發揮應有的作用。

台青盼多赴大陸實習

俞正聲講話要點
■「九二共識」之所以成為兩岸
關係的政治基礎，就在於它明
確界定了兩岸關係根本性質，
是兩岸雙方對大陸和台灣同屬
一個中國這一客觀事實和現狀
的共同確認。

資料來源：中新社

■需要持續擴大深化兩岸民眾交
流。兩岸關係和平發展的根基
在基層，動力在民間。兩岸關
係形勢越複雜，越需要兩岸民
眾加強交流。

■要大力支持、積極推動兩岸民
間交流合作，結合各地特色和
民眾需求，採取靈活多樣、豐
富多彩的形式，尤其要多舉辦
一些體驗式交流，讓兩岸民眾
樂於參與、有所收穫。

■希望兩岸年輕朋友多往來多交
流，成為相互理解、共同打
拚、攜手前行的好朋友好夥
伴，做兩岸關係和平發展的推
動者、建設者、維護者。

香港文匯報訊（記者 米南、蘇榕蓉

廈門報道）第八屆海峽論壇大會昨日

在福建廈門舉行。中共中央政治局常

委、全國政協主席俞正聲致辭時重

申，「九二共識」是兩岸交流政治基

礎；兩岸關係形勢越複雜，越需要兩

岸民眾加強交流；大陸方面將繼續推

進兩岸各領域交流合作，維護兩岸關

係和平發展與台海和平穩定。俞正聲

透露，將盡快出台新措施，讓台灣同

胞在大陸出行更便捷。

續推兩岸交流 就是最大禮包
��1?1?

兩岸四地僑領獻策擴交流
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胡志強：台商是兩岸關係「種子」

■本屆論壇大會首設智庫論壇。 本報廈門傳真

■胡志強在海峽論壇大會上
致辭。 中新社

■■本屆論壇大會首次增設兩岸青年企業家對話環節本屆論壇大會首次增設兩岸青年企業家對話環節。。 記者米南記者米南 攝攝

■第八屆海峽論壇昨日在福建廈門隆重舉行。 新華社 ■■俞正聲在海峽論壇開幕式上致辭俞正聲在海峽論壇開幕式上致辭。。 中新社中新社


